

« Entre Monaco et la France, nous pouvons être dans l'excellence »

Une visite officielle sur les chapeaux de roues, hier, pour François Hollande en Principauté. Cinq heures et des poussières à Monaco et plein de bonnes intentions pour avancer main dans la main. Le président français a pris toutefois le temps de discuter avec le souverain en tête-à-tête, puis avec les cinquante personnes qui ont déjeuné avec lui dans la salle du Trône et avec lesquelles il a poursuivi les discussions.

De l'avis des Monégasques invités au Palais, François Hollande a montré une connaissance fine des institutions du pays et des relations bilatérales. Il a su séduire plusieurs personnalités qui ne partagent pourtant pas sa sensibilité politique. Devant les délégations monégasque et française, ainsi que la presse, réunie au Musée océanographique à 17 heures, il a d'emblée indiqué que



Dernier temps fort de la journée, le rendez-vous des deux chefs d'Etat au Musée océanographique, devant les délégations françaises et monégasques.

la visite d'un président français à Monaco « s'inscrit dans une tradition, presque dans un rite ». Il a mentionné également au début et à la fin de son discours, comme pour boucler la boucle, « le dynamisme économique de

Monaco bon pour toute la région ». Et pour contribuer à ce développement, François Hollande a mentionné un sujet qui lui « tient à cœur : le télétravail. Nous allons signer un accord ». Mais le président français s'est montré égale-

ment sensible au fait que « la Principauté allie progrès et développement durable, comme chez Venturi », pour reprendre les termes du prince Albert II. François Hollande a évoqué les renégociations entre Monaco et l'Union eu-

ropéenne : « La France sera à vos côtés. L'Europe doit faire le meilleur accueil à votre démarche. » Le président a également souligné « les efforts faits en matière de transparence fiscale » depuis 2009, et notamment depuis la lettre

d'intention du 5 novembre dernier sur la signature de la convention avec l'OCDE.

Déclarations de bonnes intentions

Le président et le souverain ont évoqué la future extension en mer. « J'espère que des entreprises françaises participeront à ce projet », a lancé François Hollande... « Entre Monaco et la France, nous pouvons être dans l'excellence. » Le président français a sollicité le prince pour la future conférence Paris climat 2015. « Nous devons réussir. Je sais que Monaco nous appuiera. Nous avons besoin de votre implication pour le projet d'aire marine protégée. »

Les déclarations de bonnes intentions ont été orchestrées dans une ambiance amicale et sincère.

Seul regret : une vraie rencontre avec les Français de Monaco aurait été bienvenue...

Un partenariat pour la recherche médicale



Un accord a notamment été signé pour les recherches sur le corail. (Photo Reuters)

Le Centre scientifique de Monaco (CSM) a été créé en 1960. Son expérience et sa notoriété sont désormais incontestables. Il compte aujourd'hui trois départements (biologie marine, biologie polaire et biologie médicale). Les différentes équipes coopèrent, ce qui leur permet de gagner en efficacité.

Un protocole d'accord a été signé hier entre l'institution, le CNRS (Centre national de la recherche scientifique) et

l'Inserm (Institut national de la santé et de la recherche médicale). Cette collaboration permettra d'avancer sur la recherche médicale autour de plusieurs axes, notamment la cancérologie et la myopathie.

Le président Hollande a visité, hier, les nouveaux locaux du CSM, guidé par le professeur Patrick Rampal, président du conseil d'administration, et de Denis Allemant, le directeur. Ce der-

nier n'a pas manqué de lui présenter les travaux réalisés en laboratoire sur les spécificités liées à la culture du plancton.

L'institution monégasque a établi sa notoriété grâce à ses travaux sur le corail, capable de sécréter une protéine qui agit sur l'os humain.

Justement, c'est sur cet autre sujet de recherche qu'un deuxième accord a été signé.